

Alondra Yuliana González Gordillo

Sergio Jimenez Ruiz

Ensayo Primer Parcial

Antropología Médica I

PASIÓN POR EDUCAR

10

"A"

Para empezar a hablar un poco acerca de la introducción a la antropología medica, para mi es muy importante definir que es ese concepto, desde mi punto de entendimiento es aquella ciencia encargada de profundizarse en la investigación, en el estudio de los procesos para el desarrollo social, las manifestaciones culturales de salud, enfermedad, ya sea para una atención o asistencia y que relación tienen entre ellas. Eso sería una definición para darla de manera principal, y realmente este tema abarca muchísimo más, llegando más a fondo de esto, cada uno de todos los individuos, tanto profesionales como no profesionales, hemos practicado más de una ves la antropología en nuestra vida cotidiana, y hablando más específicamente el sistema de salud junto con los que laboran ahí, tienen una estrecha relación con ello puesto que al conocer, entender y saber que criterios usar para una buena atención a la salud, así también entra un término sumamente importante la "Sociología " entra al ámbito de la salud y la medicina principalmente por que este va a radicar en el estudio y análisis de que factores intervienen en la sociedad, hago referencia de (factores sociales), estos a su vez van a determinar la salud de todos los individuos o un grupo poblacional, cualquiera de estos casos, por mencionar algunos: clase social, género, ocupación, origen étnico etc. Entonces en un contexto más entendible la Antropología, junto con la Sociología tienen gran influencia en el sistema, puesto que no sería casualidad que por ejemplo alguna enfermedad específica de una dicha población o grupo poblacional, exista ya que aquí mismo estaríamos aplicando los factores antes mencionados, y dependiendo a esos factores va a acontecer que haya más predisposición a contraer dicha enfermedad o lo que se esté propagando en ese momento. Por otro lado hablaré acerca de la Importancia de La Antropología Social en La Carrera de Medicina, "la cultura es el medio único de la existencia humana, que funciona simultáneamente como condición y herramienta de la acción" (Cole M, 1996, p. 1) refiere a que los procesos culturales y sociales en otras palabras (socioculturales) van dedicados al proceso salud enfermedad, pero teniendo en cuenta que no sólo se enfocará el médico en su que hacer como algo rutinario, casi que obligado, más bien debe de enfocarse en preservar, en fijar sus ideales a más allá de curar al enfermo, en cuidar al individuo como persona, sabiendo que es un ser como cualquier otro, uno más de nosotros, de nuestro entorno. También hoy en día cada vez más son las instituciones que quieren e inculcan el humanismo a los profesionales de salud, con cualidades humanas que deben forjar, en cuanto a virtudes como competencias académicas, esto con la finalidad de favorecer la relación médico paciente, para así llevar a cabo un buen desenvolvimiento en el área, seguido de esto

también es para tener una visión por así decirlo (integral),busque las soluciones, sepa cómo debe aplicarlas y con ello asumir diversas responsabilidades que se le asignen. Todos estos planteamientos no sólo son para acertar o curar de forma acertada al enfermo, si no para cambiar el modo de pensar, actuar y sentir aún que en muchos casos no sea tan sencillo. Entonces todo esto se puede llevar a cabo de forma más exitosa si se hace un acercamiento a estos contextos etnográficos, sólo estando y trabajando en conjunto con la comunidad se puede aplicar metodologías y aprender nuevos ideales. Uno de los máximos ponentes en la ciencia de la Antropología fue Pedro Laín Entralgo, quien el definía a la Antropología como un tipo de conocimiento científico y metafísico del mismo hombre, el tenía una visión a esta ciencia como algo más allá de lo básico, como por ejemplo entender, ser más allegado a los individuos, conociendo sus factores, sus pros sus contras, era un ser que lo hacía ser especialmente diferente a los demás, tenía esa esencia y hacía todo lo posible por mantenerla. Un dato importante que también aquí surgió fue que la necesidad de humanizar a la medicina fue a partir de la revolución industrial, por lo que pues en ese momento hubo mucho estrés social y hasta en crisis fuera dar e ahí la importancia de saber manejar y reforzar la medicina desde sus orígenes. Finalmente termino diciendo que todos estos temas aunque diferentes en cuanto al nombre tienen una estrecha relación, puesto que como sociedad nos regimos y nos hacemos característicos en cuanto a factores sociales, hay que brindarle la total importancia ya que, en nosotros como profesionales en materia de salud necesitamos tener conocimientos y allegarse en la medida posible a entornos comunitarios, socialmente hablando, diversos, para así tener un buen conocimiento del que hacer, como tenemos que actuar, que estrategias implementar en ocasiones específicas, por que recordemos que siempre siempre hay que visualizar el más allá de las cosas, por citar un último ejemplo por citar esta simple pregunta "¿qué es la enfermedad? " sólo busca es, no le interesa saber el más allá de algo más que una definición, en cambio si se le preguntara "¿Cómo te encuentras? " busca algo más profundo de su ser, el sentir es algo muy poderoso. Entonces si dicho todo esto, si es útil analizar a profundidad estos diversos aspectos Antropológicos Sociales y Médicos.

Referencia Bibliográfica

Querts Méndez, Odalis, Orozco Hechavarría Oilda, Montoya Rivera Jorge, Beltrán Moret Maidilis, Caballero Herrera Marcellys Y..(2013). Consideraciones antropológicas en el proceso de formación profesional del médico general, MEDISAN, 17(10), 7021 – 30.

Nelson R. Orringer (2008) La Antropología Médica de Pedro Laín Entralgo. Ars Médica. Revista de Humanidades.

UNIVERSITAT ROVIRA I VURGILI (1963) Breve introducción A La Antropología Médica. Medical Anthropology Research Center.